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主席缺席，副主席舒博克什先生（沙特阿拉伯）

主持会议。 

 下午 3时 15分宣布开会 

议程项目 12（续） 

经济及社会理事会的报告 

 决议草案（A/56/L.76） 

 代理主席（以英语发言）：大会现在将对题为“参

加大会专门讨论信息和通讯技术促进发展问题的会

议的全体会议”的决议草案 A/56/L.76作出决定。 

 我是否可以认为，大会决定通过决议草案

A/56/L.76？ 

决议草案 A/56/L.76获得通过（第 56/281 号决议）。 

 代理主席（以英语发言）：我们就此结束现阶段

对议程项目 12的审议。 

议程项目 17（续） 

任命各附属机构成员以补空缺，并作出其他任命 

(g) 任命联合检查组成员（A/56/110） 

 代理主席（以英语发言）：正如文件 A/56/110所

示，根据《联合检查组章程》第三条第一款规定的程

序，并与各有关区域集团磋商和通过无计名投票与大

会协商后，大会主席已请中国、古巴、俄罗斯联邦、

坦桑尼亚联合共和国和美利坚合众国提出候选人人

选。 

 正如文件 A/56/110 进一步所示，经过按照《联

合检查组章程》第三条第二款规定而进行的协商，其

中包括同经济及社会理事会主席和作为联合国系统

行政首长协商委员会主席的秘书长协商后，大会主席

向大会提出任命候选人埃文·佛朗西斯科·丰泰内-

奥尔蒂斯先生（古巴）、唐光庭先生（中国）、维克托·维

斯利赫先生（俄罗斯联邦）、德博拉·怀恩斯女士（美

利坚合众国）和穆罕默德·优素夫先生（坦桑尼亚联

合共和国）为联合检查组成员，任期五年，自 2003

年 1月 1日起，到 2007年 12月 31 日结束。 

 我是否可以认为，大会愿任命这些候选人？ 

 就这样决定。 

 代理主席（以英语发言）：大会就此结束现阶段

对议程项目 17(g)的审议。 

议程项目 18（续） 

《给予殖民地国家和人民独立宣言》的执行情况 

给予殖民地国家和人民独立宣言执行情况特别

委员会的报告（A/56/894） 

决议草案(A/56/894,第 4段) 
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 奥维亚先生（巴布亚新几内亚）（以英语发言）：

我想就议程项目 18 下的给予殖民地国家和人民独立

宣言执行情况特别委员会报告作几点一般性评论。 

 文件 A/56/894 中的报告载有一项关于东帝汶的

决议草案。在这方面，我要借此机会感谢二十四国特

别委员会成员给予的支持。顺便向大会提一下，这项

决议草案是巴布亚新几内亚前常驻代表彼得·多尼吉

大使发起的。 

 我要借此机会感谢我们的所有各近邻、印度尼

西亚共和国和前管理国葡萄牙给予了合作和谅解，

商定了今天摆在我们面前的案文。这是一项协商一

致的案文，它现在已成为非殖民化特别委员会主席

的案文。我们大会所有人都期待东帝汶从今天起进

入下一个阶段，并于 5月 20日更加正式地开展下一

阶段的工作。我们希望东帝汶在独立后能成为我们中

的一员——成为一个平等的主权会员国。 

 这项决议草案在很大程度上是程序性质的，但是

我想指出我们作为二十四国委员会现任成员所认为

的一些突出而实质性的事实和影响。在我国代表团看

来，今天摆在我们面前的决议草案在三个非常重要的

方面发出了一个非常明确的信号。 

 首先，二十四国委员会的所有成员都将同意，大

会今天通过这项决议草案之后，特别委员会对剩余 17

个非自治领土之一的管理任务便告结束。我们大会所

有人都很清楚，二十四国委员会至少在过去二十年，

甚至更长的时间里一直在处理这个问题，尽管近来安

全理事会已开始审理这个问题，并已安排秘书长的一

名特别代表管理该领土。不过，委员会的任务一直保

留着，它继续在其每年举行的会议和讨论会上听取该

领土代表的请愿并安排他们与会。 

 第二，这项决议草案意图向所有管理国发出一个

非常强烈的信号：目前存在一个透明进程，特别委员

会负责的联合国清单上的所有领土问题都必须经过

这一进程加以处理，任何管理国都不得对任何一个或

多个领土通过其自己的立法，或采取随心所欲的做

法，无论其实际面积、人口或政治、经济、社会和历

史情况如何。 

 第三，透明的进程要求针对每个具体情况逐案制

定工作方案，委员会应在每一领土从其联合国清单上

消除之前监督其适当管理。 

 因此，尽管关于东帝汶的决议草案好象是程序性

的，但是它对特别委员会任务权限有着实质性影响。

这一影响就是，管理国不能绕开特别委员会，在没有

委员会参与的情况下移交有关领土或意图解决有关

领土问题。它还显示，委员会是慎重行事的，并且已

确立一个透明的进程来处理每一领土。 

 鉴于上述原因，在过去几年里，巴布亚新几内亚

一直主张与二十四国委员会、管理国和有关领土人民

密切协作与合作，为每一领土制定一个具体的工作方

案。此一工作方案必须考虑到每一领土的相关问题和

情况。 

 因此在这方面，委员会已责成安提瓜和巴布达以

及巴布亚新几内亚代表团指导与有关领土人民及管

理国的非正式讨论，以确定加勒比和太平洋两个区域

小领土工作方案的可能内容。巴布亚新几内亚代表团

与所有有关代表团一道，已开始与管理国讨论制定太

平洋区域托克劳群岛、美属萨摩亚和皮特凯恩岛的工

作方案。 

 我们去年与托克劳乌卢——托克劳领导人——

以及新西兰行政长官和政府官员举行了这样一次会

议。我们非常感谢托克劳群岛及其管理国新西兰正在

这方面采取一致行动，并希望工作方案将能够很快最

后确定。 

 我们还于去年和今年 3 月 15 日与美国政府举行

了会晤，尽管是在非正式一级。美国政府已经提出工

作方案草案，并且将很快就美属萨摩亚领土向特别委

员会提出建议。 

 我们还与联合王国政府就皮特凯恩岛进行了初

步接触，目前正等待它的答复。 
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 因此，最后，我要再次呼吁所有管理国，尤其是

大管理国——美国、联合王国和法国——继续与特别

委员会充分合作，开展所有各种努力，以完成我们第

二个十年的工作。 

 代理主席(以英语发言)：我们已听取本项目辩论

中唯一一位发言者的发言。 

 大会现在就特别委员会报告第 4段中所载的题为

“东帝汶问题”的决议草案作一决定。 

 我是否可以认为大会决定通过该决议草案？ 

 决议草案获得通过（第 56/282号决议）。 

 代理主席(以英语发言)：我是否可以认为大会希

望结束对议程项目 18的审议？ 

 就这样决定。 

议程项目 26（续） 

儿童问题特别会议成果的后续行动 

 代理主席（以英语发言）：各成员记得，在 2001

年 6月 22日第 55/276号决议中，大会决定在儿童问

题大会特别会议期间举行三次互动式的圆桌会议，每

次圆桌会议均设两名名共同主席，共计六名共同主

席。共同主席将由国家元首或政府首脑担任，并从五

个区域集团中选出。第六名共同主席将由大会第五十

六届会议主席本国的国家元首担任，并将共同主持第

三次圆桌会议。 

 关于第六位共同主席，我已被告知，大韩民国总

统将不能参加儿童问题特别会议。鉴于这一发展情

况，就替换第六位共同主席的问题与各区域集团主席

进行了协商。 

 我谨通知成员们，已经商定将由尼泊尔王国首相作

为共同主持圆桌会议 3的第六位共同主席的替换人选。 

 如果没有人反对，我是否可以认为大会同意将由

尼泊尔王国首相作为共同主持圆桌会议 3的第六位共

同主席的替换人选。 

 就这样决定。 

 代理主席（以英语发言）：大会就此结束本阶段

对议程项目 26 的审议。 

议程项目 8（续） 

通过议程和安排工作 

 决定草案（A/56/L.77） 

 代理主席（以英语发言）：我们现在开始审议决

定草案 A/56/L.77。 

 我请秘书处代表发言。 

 佩尔菲利耶夫先生（大会和经济及社会理事会事

务司司长）（以英语发言）：关于决定草案 A/56/L.77，

我谨通知成员们，关于所涉方案预算问题的这一发言

是根据议事规则第 153条作出的，根据该条款，涉及

开支的决议草案应当附有秘书长编制的支出概算，并

让第五委员会有机会说明该提案对预算的影响。 

 通过决定草案 A/56/L.77将在 2002年 9月14日

和 15 日这个周末的会议安排方面产生 328,100 美元

的开支需求。满足这些开支需求的额外拨款将体现在

即将由大会第五十七届会议审议的列入修订拨款中

的 2002-2003两年期第一份执行情况报告。 

 由于第五委员会目前正在开会，人们的理解是，

决定草案 A/56/L.77的核准将意味着放弃对第五委员

会在这一阶段说明其对预算影响的要求。 

 代理主席（以英语发言）：大会现在将对题为“大

会第五十七届常会一般性辩论”的决定草案

A/56/L.77作出决定。 

 我是否可以认为大会决定通过决定草案

A/56/L.77？ 

 决定草案获得通过。 

 代理主席（以英语发言）：我请希望对刚通过的

决定草案作解释立场发言的古巴代表发言。 
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 雷凯霍·夸尔先生（古巴）（以西班牙语发言）：

我国代表团谨指出，虽然我们已经接受该决定，但我

们在这方面有严重的关切。我们在拉丁美洲和加勒比

国家集团 3 月份和 4 月份的月度会议上提出这些关

切，得到了该集团的赞同。 

 令人遗憾的是，在大会辩论的范围方面，该集团

的关切没有或者说没能得到大会主席的考虑。我们本

希望一般性辩论按照往常的做法举行 10 天，而不论

我们要在星期六或星期日工作的情况，我们本来也希

望对发言没有时间限制。然而，鉴于时限是自愿的，

我国代表团的理解是，参加辩论的国家元首或代表团

团长的发言将不会被打断。 

 我们也相信，这项新决定不会确立先例。去年，

我们被告知，所作的安排自然不会为今年确立先例；

我们完全理解这一点。然而，今年，我们第二次被告

知，这项决定不会确立先例，但实际上则是立下了先

例。 

 这是我们希望在这方面作的解释立场。 

 代理主席（以英语发言）：我们听取了解释投票

的唯一一位发言者的发言。 

 大会就此结束本阶段对议程项目 8的审议。 

 下午 3时 40分散会 

 


